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 令和３年鉾田市農業委員会１２月定例総会議事録 

日 時 

 

場 所 

 

出 欠 状 況 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年１２月２４日（金）午後１時５７分 

 
福祉事務所 ２階 会議室 

 
番 号  氏  名 出欠 番 号  氏  名 出欠 

１番  櫻井 健一 出 １３番 菅谷 美尚 欠 

２番  永井  司 出 １４番 飯岡 政一 出 

３番 富田 省三 出 １５番 城田 俊男 出 

４番  菊地  博 出 １６番 出沼 丈夫 出 

５番  浜田 洋一 出 １７番 海老原康廣 欠 

６番  米川 完一 出 １８番 菊川 俊雄 欠 

７番  坪沼美知子 出 １９番 飯塚 康雄 欠 

８番  菅谷 幸子 出 ２０番 郡司 光一 欠 

９番 草野 克信 出 ２１番 浅野  登 欠 

１０番 箕輪美代子 出 ２２番 鈴木 新吾 欠 

１１番 大貫 修一 出 ２３番 大久保 稔 欠 

１２番 宇佐見達夫 出 ２４番 小松﨑善一 欠 
 

事 務 局 

 

議 長 

 

議事録署名人 

. 

書 記 

 

櫻井局長  井川局長補佐  酒井係長  鬼澤係長 

 

１４番 飯岡政一（会長） 

 

２番 永井 司  ３番 富田 省三  

 

酒井係長 

 

議 題 

 

 

議案第１号 農地法第３条の規定による権利の設定，移転の許 

可について 

議案第２号  農業振興地域整備計画の変更に対する意見決定に 

ついて 

議案第３号  農地法第４６条の規定による国有農地等の売払い 

に関する意見の決定について 

議案第４号 農地法第５条の規定による許可後の事業計画変更 

申請の承認について 

議案第５号 農地法第５条の規定による権利の設定，移転を伴 

う転用許可について 

議案第６号  現況証明書の交付について 

議案第７号 農地法第３条の買受適格証明書の発行及び競売落 
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札後の許可について 

議案第８号 農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定に 

基づく農用地利用集積計画の決定について 

議案第９号 農業委員会の法令遵守の申し合わせ決議（案）に 

ついて 

報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について 

報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による農地等の権 

利移動届出について 

報告第３号 農地法第３条第１項第１３号の規定による農地等 

の権利移動届出について 

報告第４号 農地法制限除外の届出について 

報告第５号 農地法第５条の規定による許可の取り消しについ 

て 

報告第６号 農地等の現況に係る照会に対する回答について 

 

そ の 他 

 

 

（開  会） 

事 務 局 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定刻前ではございますが，皆様おそろいですので，ただいまよ

り令和３年鉾田市農業委員会１２月定例総会を開会いたします。 

開会に先立ちまして，飯岡会長からご挨拶をお願いいたします。 

 

 どうも，皆さん，こんにちは。忙しい中，ご苦労さまでござい

ます。茨城県もコロナで，今年も残り少なくなってきました。あ

と１週間となりましたけれども，今年１年もコロナで振り回され

ていましたけれども，この年末に来て３０６名という数字で，ず

っとその人数でコロナが出ていないということで，ある程度安心

して皆さん過ごしてはいると思いますけれども，やはり気を引き

締めて，うつらない，うつさない，そういう気持ちで皆さんがこ

うやって過ごしていることが３０６名で保っていられるのかなと

思っております。 

 私ごとでございますけれども，私も先週，茨城県の５，０００

円割引というので大子の奥久慈館へ行ってきました。９６歳の親

を連れて行ってきました。やはりそこで感じたことは，やはりコ

ロナがある程度落ち着いてきたのかなと思ったのは，伊藤園ホテ

ル，グループというのか，あそこに泊まったのですけれども，毎

日２００人以上来ているそうです。それというのは，やはり茨城

県で５，０００円割引いてくれる。それとあと，クーポン券の２

０００円がもらえるということで，茨城県のことで経済を大井川
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事 務 局 

 

 

 

 

議 長 

 

  

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

議 長 

 

 

 

 

知事が回すという意味もあって，そういうことをやっているのか

なと思っています。それが３月６日だか８日までまだ延長される

という話がこの前新聞に載りましたけれども，やはりコロナが落

ち着いているから経済も両輪で回してやっているのかなと私は感

じておりました。すごいです。毎日２００人のお客さんが来ると

いうことで，これはすごいことだなと思います。 

今年を振り返ってみますと，まだ解決とはいっていないですけ

れども，大竹の大和田さんの問題と，それと鈴木牧場の件とか，

その前にもプランテーションイワモトさんの件とかいろいろあり

ましたけれども，まだその件に関しては，やや落ち着いている感

じでいますけれども，決着はまだついておりませんので，いつそ

ういう問題がまた起きるか分からない中，皆さん委員の方には頑

張っていただいて，１年間忙しくやった感じがします。 

今年も本当に，先ほども言いましたとおり，１週間でございま

すので，風邪をひかないように，コロナにかからないようにまた

過ごしていただければ来年いい年が迎えられるかなと思っており

ますので，そういう心構えでひとつ頑張っていただきたいと思い

ます。今年最後でございますので，今回の慎重審議，よろしくお

願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

定例総会の議長につきましては，鉾田市農業委員会会議規則第

１４条第１項の規定により会長が当たることになっております。

議事進行を飯岡会長にお願いいたします。 

 

ただいまの出席委員は１５名であります。農業委員会等に関す

る法律第２７条第３項に基づく，総会を開く定足数に達しており

ますので，鉾田市農業委員会１２月定例総会を開会いたします。 

本総会に提案する議案は告示のとおりでございます。 

会期を本日１日限りと決定したいと思いますが，ご異議ありま 

せんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認め，会期については本日１日限りといたします。 

 

次に，会議録署名人の選任でございますが，議長において指名

することに，ご異議ございませんか。 

 

（異議なしの声あり） 
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議 長 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

異議なしと認めます。会議録署名人に，２番 永井司 委員，

３番 富田省三 委員の両名を指名いたします。 

 

なお，本日の会議書記には，事務局職員の酒井係長を指名いた

します。 

 

議案の審議に入る前に諸報告を行います。 

新型コロナウィルス感染防止対策のため，１３番 菅谷美尚 

委員，１７番 海老原康廣 委員，１８番 菊川俊雄 委員，１

９番 飯塚康雄 委員，２０番 郡司光一 委員，２１番 浅野

登 委員，２２番 鈴木新吾 委員，２３番 大久保稔 委員，

２４番 小松﨑善一 委員が欠席となります。 

 

これより議事に入ります。 

 

 

 

 
（議案第１号 農地法第3条の規定による権利

の設定，移転の許可について） 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

議案第１号 「農地法第3条の規定による権利の設定，移転の

許可について」を議題といたします。 

 

番号１番から番号13番を一括して上程いたします。事務局の説

明を求めます。 

 

番号１番から番号１３番まで，ご説明いたします。 

申請件数につきましては１３件，地目，畑１４筆，田５筆，計

１９筆です。面積は４万２１３平方メートルでございます。 

契約内容につきましては，売買７件，普通贈与２件，賃貸借１

件，区分地上権３件となっております。 

いずれの案件につきましても，農地法第３条第２項の各号には

該当しないため，許可要件を満たしていると考えられます。 

詳細につきましては，農地法第３条審査表を御覧いただきたい

と存じます。  

以上でございます。 

 

番号１番，番号２番について地元委員の説明を求めます。 
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箕輪美代子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

城田俊男委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

１０番，箕輪です。１番と２番について説明いたします。 

まず，１番，譲受人，平塚忠和さんと譲受人，平塚弘さんは兄

弟です。譲受人の平塚さんは，建設業兼農業を営んでおります。

農業のほうは，米とサツマイモを作っております。譲渡人がお勤

めをしているので，代わりに作っていた畑を買い受けたいという

ことで買い受けて，サツマイモを作りたいということであります。 

以上のような理由から，譲受人は農作業に年間２００日以上従

事しており，権利移動に係る許可要件においても問題ないと思わ

れますので，よろしくご審議のほどお願いいたします。 

続いて，２番について説明いたします。譲受人の平塚さんと譲

受人の雨ヶ谷正雄さんは，知人の間柄です。譲受人の平塚さんの

経営規模拡大ということで，契約が円満にまとまったということ

であります。平塚さんは，サツマイモを増産するために申請地を

取得したいということであります。 

以上のような理由から，譲受人は農作業に年間２００日以上従

事しており，権利移動に係る許可要件においても問題ないと思わ

れますので，よろしくご審議のほどお願いいたします。 

 

続きまして，番号3番，番号4番について地元委員の説明を求め

ます。 

 

 １５番，城田です。友部さんの案件，２件をまとめて話します

ので。 

 では，３条３番の説明に入ります。譲受人，友部政德さんと譲

渡人，坪沼浩さんは，耕作地の近くに土地がありまして，坪沼さ

んの土地だったそうです。今回，退職後，農業をやっていけない

ということで，持ち続けていくのも大変ということで，売買とい

う話になったそうです。 

 次の３条４番の譲渡人，方波見さんの耕作地ですが，友部さん

親子が今まで何件か土地改良区の話によって規模拡大ということ

で取得してきたものです。今回も同様に取得という形で，土地改

良区の話です。友部さん親子は，米，ニンジン，サツマイモにて

１０町歩ほどの経営です。後継者の和則さんと熱心に取り組んで

います。農作業も２８０日以上従事しており，下限面積要件，地

域との調和要件においても支障はないと考えられます。許可要件

に問題ないと思われますので，ご審議のほどよろしくお願いしま

す。 

 

続きまして，番号5番，番号6番について地元委員の説明を求め

ます。 
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出 沼 丈 夫 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 永 井 司 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １６番，出沼です。３条の５番についてご説明いたします。 

 貸付人の山﨑進さんは，現在，保育園を経営しておりますが，

その農地を鹿嶋市の株式会社皆幸不動産に貸付け，皆幸不動産は

太陽光発電事業を行っておりましたが，経営判断により事業譲渡

を検討し，株式会社エコワンが事業承継の意向を示したために譲

渡に至ったものであります。よろしくご審議をお願いします。 

 続きまして，６番のエコワンファームですが，先ほど５番につ

いて報告いたしましたが，同一敷地です。株式会社エコワン太陽

光発電株式会社は，この申請地に地上３メーターぐらいのところ

にパネルを設置しておりまして，その下の畑の部分には，株式会

社エコワンファームという農地所有適格法人会社によってニンニ

クの栽培を行っております。今年度に限って期限が切れますので，

申請をするというようなことですので，ご審議をよろしくお願い

をいたします。 

 

続きまして，番号7番から番号10番について地元委員の説明を

求めます。 

 

 ２番，永井です。７番，８番，９番，１０番と説明させていた

だきます。 

 ７番，深作秀喜さんと石津さんは，農地を貸し借りの間柄で今

回規模拡大ということで，名義を深作さんの名前にしたいという

ことで，深作さんはコマツナを中心に，大々的に外人を１０人以

上使いながら農作業をしておりまして，何ら問題ないと思われま

すので，審議よろしくお願いいたします。 

 ８番について説明いたします。田口三郎さんと田口勇さんは兄

弟でありますが，田口三郎さんが農地を取得するために，前回も，

１０年以上前ということでございますが，取得をするときに農地

がないもので兄貴の名義で購入したそうでございますが，もう年

になったもので名義を変えてほしいということで，今回贈与とい

う形で名義を変えるそうでございますので，よろしく審議お願い

したいと思います。 

 続きまして，９番を説明いたします。深作勝己さんと小沼洋一

さんは，近所の間柄で，今回売買がまとまったそうでございます

ので，よろしく審議お願いしたいと思います。 

 １０番について説明いたします。日向寺さんは，鹿嶋市に住ん

でおりますから，事務局と一緒に，一応市内で名義変えるという

ことで，現況というか自宅に伺って，コンバインやトラクターが

あるのを確認して，何ら問題ないと思われますので，その場で事

務局と一緒に参って判断をしてまいりましたので，今回贈与とい
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議 長 

 

 

菅 谷 幸 子 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

富 田 省 三 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

箕輪美代子委員 

 

 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

 

 

う形で農地を親御さんから取得することに何ら問題ないと思われ

ますので，よろしく審議お願いしたいと思います。 

 以上です。 

 

続きまして，番号11番，番号12番について地元委員の説明を

求めます。 

 

 ８番，菅谷です。１１番について説明いたします。 

 譲受人，佐藤さんと譲渡人，エコワンさんは，太陽光発電事業

での知り合いであります。このほど事業者を佐藤さんに変更した

いとの申請がありました。今までと同じ内容で問題ないと思われ

ますので，よろしくご審議のほどお願いいたします。 

 続いて，１２番ですが，１１番と同じ内容で，ここで言う佐藤

さんはご夫婦であります。よろしくご審議お願いいたします。 

 

続きまして，番号13番について地元委員の説明を求めます。 

 

 ３番，富田でございます。１３番の案件について説明いたしま

す。 

 譲渡人の田崎明さんと譲受人，鬼澤宏さんの間に，円満な話合

いの下に売買が成立いたしました。この件について説明いたしま

すと，この農地は鬼澤さんの土地と隣接になっておりまして，今

回利便性を考えて，鬼澤さんの経営規模拡大のために，この農地

を譲り受けたということでございました。つきましては，第３条

第２項の権利移動に係る許可要件につきましては何ら問題はない

と思われますので，ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 以上です。 

 

それでは，番号１番から番号13番について質疑に入ります。質

疑を許します。 

 

 １０番，箕輪です。確認なのですけれども，８番の田口さんの

件なのですけれども，自分で持っている農地が９アール。普通贈

与であれば農地を取得することができるのですか。それを確認し

たいです。 

 

 事務局のほうで。 

 

 もともと持っている農地のほうが９アールあるのですけれど

も，それと今回取得する農地が４，６１２平方メートルあるので，

合わせて５０アールの要件を満たしていれば下限要件を満たすと
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箕輪美代子委員 

 

 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

 

 

箕輪美代子委員 

 

事 務 局 

 

 

箕輪美代子委員 

 

 

 

事 務 局 

 

箕輪美代子委員 

 

 議    長 

 

箕輪美代子委員 

 

議    長 

 

 

 

浜田洋一委員 

 

 

 

 

 

議 長 

いうふうになりますので，今回はこの２つを一緒に取得できるの

で，要件をクリアしているというふうな形になります。 

 

 あと，もう一つなのですけれども，贈与だと思うのですけれど

も，兄弟間で弟さんが農地を全然持っていないと。それで，お兄

さんから農地を一部贈与したいという場合は，それは通るのです

か。 

 

 では，事務局のほうか 

 三郎さんがもともと９アール持っているので，それにまたそこ

と合わせて５０アールを超えてくるので，全然持っていないわけ

ではないということです。 

 

 それとはまた違って，全然持っていない場合。 

 

 その場合は，渡す農地が５０アール超えていれば，全く持って

いなくても取得は可能です。 

 

 ５０アールなくて，例えば１０アールだけ贈与したいのだとい

う場合には通らないですか。そういうのを尋ねられたことがあっ

たものですから。 

 

 その場合は通らないです。 

 

 分かりました。 

 

 よろしいですか。 

 

 はい。 

 

そのほかに何かありましたらお願いいたします。１番から１３

番についてどうでしょうか。 

はい，どうぞ。 

 

６番の山﨑さんの件なのですが，下のところにニンニクを栽培

するという話なのですが，毎年ニンニクを取っても大丈夫なので

すか。作物の関係で言うと，ニンニクとラッキョウとか，そうい

うものは連作しないほうがいいという話なのですが，経営的にど

うでしょう。 

 

事務局のほうで何かあれば。 
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浜田洋一委員 

 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

ちなみにですけれども，私，玉造に行く手前には，大体ラッキ

ョウは毎年同じ場所に作っております。毎年同じところに連作。

ラッキョウは作ってありました。ただ，ニンニクの場合にはどう

だか分かりませんけれども。 

 

ただ，２年くらいか分からないけれども，何年か続けるとやっ

ぱりいろんな作物と一緒で病気とかいろいろ出てくると思うの

で。 

 

では，事務局で何か。 

 

こちらのほうで確認している営農計画書というものがあるので

すけれども，そちらのほうでは毎年１１月に定植をして，５月，

６月に収穫，７月，８月で消毒して，それをずっと繰り返してい

くような形になっています。年１回だけ定植して作物を育てると

いうふうな形で提出いただいているので。一応こちらもう既に３

年経過しているのですけれども，ニンニクの出荷した状況とかの

報告を受けておりますので，今のところ問題なくできているのか

なと思うのですが，もし連作障害とか，そういった部分があるよ

うでしたら耕作されている会社のほうに確認を取ってみたいと思

いますので，一応計画として出されているものは毎年作付をする

というふうになっております。 

 

よろしいですか。 

そのほかに何かありましたら。ないでしょうか。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

では，１番から１３番について質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号１番から番号13番について申請どおり許可と決定するこ

とにご異議ございませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号１から番号13番を申請どおり許可と決

定いたします。 
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議 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

（議案第２号 農業振興地域整備計画の変更に

対する意見決定について） 

 

 

続きまして，議案第２号 「農業振興地域整備計画の変更に対

する意見決定について」を議題といたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

こちらにつきましては，市のほうより，令和３年１１月３０日

付鉾農振第６６５号で農業振興地域整備計画の変更認可につい

て，意見を求められております。 

 土地につきましては，議案書３ページのとおりでございます。

申請件数１４件，筆数２２筆，面積３万８，０４７．９４平方メ

ートル，申請理由につきましては，農家住宅，一般住宅，その他

議案書のとおりとなっております。 

意見書（案）につきましては，一覧表の右に記載されていると

おりでございます。 

令和３年１２月２４日。鉾田市農業委員会会長，飯岡政一。 

 以上でございます。 

 

それでは，これより質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

議案第２号 農業振興地域整備計画の変更に対する意見決定に

ついて，原案のとおり決定することに，ご異議ございませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議ないものと認め，原案のとおり決定いたします。 

 

 

 

 
（議案第3号 農地法第４６条の規定による国

有農地等の売払いに関する意見の決定につい
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て） 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

城田俊男委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

続きまして，議案第３号 「農地法第４６条の規定による国有

農地等の売払いに関する意見の決定について」を議題といたしま

す。 

 

番号１番を上程いたします。事務局の説明を求めます。 

 

この件につきましては，国有財産である農地の払下げに当たり，

買受希望者が売払いの相手方に該当するかどうか意見を求められ

ているものです。 

それでは，番号１番について説明いたします。 

 願出人，鉾田市安塚８８０番地，高野美代子。土地の表示，安

塚原２５３５。地目，畑。面積１６平方メートル。 

 売払いの相手方の要件としましては，農地法施行規則第９５条

の規定により，「売払いの相手方は農地法第３条第２項の規定によ

り同条第１項の許可をすることができない場合に該当しない者に

限る」とありますので，願出人は，売払いの相手方に該当すると

考えられます。 

以上でございます。 

 

それでは，地元委員の説明を求めます。 

 

 １５番，城田です。議案第３号，１番の説明に入ります。 

 願出人，高野美代子さんは，権利を有する農地は全て耕作され

ており，所有している機械は，トラクター２台，軽トラ２台，コ

ンポキャスター。そして，田んぼの場合なのですけれども，田植

機とコンバインはリースということでした。 

従事する家族状況を見まして，農地を効率的に利用することに

支障はないと思われます。 

本件の権利取得に何の問題も生じないと考えます。１６平方メ

ートルのこの面積ですが，隣との境界沿いの細長い土地でした。

高野さんは，水稲，チンゲンサイ，ベビーリーフを栽培しており，

畑は全部パイプハウスでした。国有地の案件は初めてですが，問

題はないと思われますので，報告を終わります。 

 

 

それでは，番号１番について質疑に入ります。質疑を許します。 
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議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号１番について，願出人が売払いの相手方に該当するとの意

見を決定することに，ご異議ございませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号１番について，願出人が売払いの相

手方に該当すると意見を決定いたします。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

（議案第４号 農地法第５条の規定による許可

後の事業計画変更申請の承認について） 

 

 

続きまして，議案第４号 「農地法第５条の規定による許可後

の事業計画変更申請の承認について」を議題といたします。 

 

 

番号１番を上程いたします。事務局に説明させます。 

 

番号１番ですが，当初許可を受けた申請人，鹿嶋市下塙１２２

６番地２，株式会社エコワン。許可を受けた土地は，汲上八丁３

１０７－３の一部。畑，０．４２平方メートル。 

変更内容は，事業者の変更になります。変更後の事業者は，福

島県伊達郡川俣町飯坂字下中居１８番地６，福島寝装株式会社。 

計画変更の理由ですが，経営的判断により事業譲渡を検討し，

福島寝装株式会社が事業継承の意向を示したため事業譲渡に至っ

たということです。 

詳細につきましては，現地調査意見書をご覧いただきたいと存

じます。 

以上でございます。 

 

それでは，現況調査員の調査報告を求めます。なお，地元委員

も兼ねておりますので続けて説明お願いいたします。 
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菅谷幸子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ８番，菅谷です。１番についてご報告いたします。 

 去る１２月１５日に，４番，菊地委員，７番，坪沼委員，８番，

私と事務局で現地調査を行いました。場所については，地図１ペ

ージの左側の位置です。今まで許可されているところですので，

適と認め，３人の意見として可と判断いたしましたので，ご報告

いたします。 

 続いて，地元委員説明でありますが，国道５１号線を鹿嶋のほ

うへ向かい，大洋支所入り口から約２００メートル入ったところ

の農道になります。今までと同じですから問題ないと思われます

ので，よろしくご審議のほどお願いいたします。 

 

番号１番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号１番を申請どおり承認することに，ご異議ございませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号１番を申請どおり承認することと

決定いたします。 

 

 

続きまして，番号2番を上程いたします。事務局に説明させま

す。 

 

番号２番，当初許可を受けた申請人は，鹿嶋市下塙１２２６番

地２，株式会社エコワン。許可を受けた土地は，汲上八丁３１０

７－１の一部。畑，０．３７平方メートルです。 

変更内容は事業者と転用面積の変更になります。変更後の事業

者は，福島県伊達郡川俣町字新中町６３番地１，佐藤由美子。変

更後の面積は，０．３８平方メートル。 

計画変更の理由ですが，経営的判断により事業譲渡を検討し，

佐藤由美子が事業継承の意向を示したため事業譲渡に至った。ま

た，支柱の本数に誤りがあり，７８本から８０本とし，転用面積

を変更したいというものです。 

詳細につきましては，現地調査意見書を御覧いただきたいと存

じます。 
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議 長 

 

 

菅谷幸子委員 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。なお，地元委員も兼ねてい

ますので，続けて説明願います。 

 

 ８番，菅谷です。２番についてですが，１番と全く同じでござ

います。そして，名前なのですけれども，先ほども申しましたと

おり，佐藤さんはご夫婦でありますので，１番と全く同じ案件で

ありますので，よろしくお願いいたします。 

 

番号2番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号2番を申請どおり承認することに，ご異議ございませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号2番を申請どおり承認することと決

定いたします。 

 

 

続きまして，番号3番を上程いたします。事務局に説明させま

す。 

 

番号３番です。当初許可を受けた申請人は，鹿嶋市浜津賀北３

８８番地，株式会社皆幸不動産。許可を受けた土地は，串挽堀之

内８８７－６３の一部。畑，０．３６平方メートル。 

変更内容は，事業者の変更になります。変更後の事業者は，鹿

嶋市下塙１２２６番地２，株式会社エコワン。 

計画変更の理由ですが，経営的判断により事業譲渡を検討し，

株式会社エコワンが事業継承の意向を示したため事業譲渡に至っ

たということです。 

詳細につきましては，現地調査意見書を御覧いただきたいと存

じます。 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 
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坪沼美知子委員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

出沼丈夫委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 ７番，坪沼です。番号３番についてご報告いたします。 

 申請図につきましては，地図１ページ右側になります。こちら

の件につきましては，既に許可を受けていました太陽光発電の事

業譲渡による事業者変更の申請でございまして，転用事由から判

断しまして，転用目的，位置環境，実現の確実性，計画面積など

いずれも適と認め，３人の総合意見として可と判断しましたので，

ご報告いたします。 

 

 地元委員の説明を求めます。 

 

 １６番，出沼です。現況調査員の皆さん，大変ご苦労さまでご

ざいました。申請地は，案内図１ページの右側になります。場所

は，串挽小学校の交差点を半原方面に進みますと，鉾田クリーン

センターを過ぎ，串挽保育園の先５０メーターぐらいの十字路を

左に入りまして，約１５０メーターぐらいのところに申請地とな

っております。周辺は，住宅地もありますが，ほとんどが畑地と

なっております。貸し主の山﨑進さんは保育園を経営しており，

農地を鹿嶋市の株式会社皆幸不動産との間に区分地上権を結び，

太陽光発電を行いましたが，このたび皆幸不動産は経営的判断に

より事業譲渡を検討し，鹿嶋市，株式会社エコワン太陽光発電会

社との事業継承を示しましたので，事業譲渡に至ったとのことで

すので，よろしくご審議をお願いいたします。 

 

番号3番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号3番を申請どおり承認することに，ご異議ございませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号3番を申請どおり承認することと決

定いたします。 

 

 

 

 
（議案第５号 農地法第５条の規定による権利
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の設定，移転を伴う転用許可について） 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

坪沼美知子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

出沼丈夫委員 

 

 

 

 

 

続きまして，議案第５号 「農地法第５条の規定による権利の

設定，移転を伴う転用許可について」を議題といたします。 

 

番号１番を上程いたします。事務局に説明させます。 

 

番号１番，使用借人，鉾田市鉾田２０１５番地，中根一光。使

用貸人，鉾田市鉾田２０１５番地，中根一樹。申請地は，飯名赤

坂４６２－１の一部。地目，畑。面積４９９平方メートルです。 

事由ですが，現在，親と同居しているが，結婚し子供も生まれ

手狭となったため，申請地に自己住宅を建築したい。 

転用計画は，居宅（自己住宅）１４１．６２平方メートル。契

約内容は使用貸借です。こちらにつきましては，農地転用の許可

を受ける前に，敷地に砕石を敷いてしまっていたため，始末書添

付となっております。 

詳細につきましては，現地調査意見書を御覧いただきたいと存

じます。 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

 ７番，坪沼です。番号１番についてご報告いたします。 

 申請地につきましては，地図２ページ左側となります。詳細に

つきましては，地元委員さんの説明をお聞きいただきたいと思い

ます。申請地は，都市計画区域内の第１種低層住宅地域にあり，

農地区分としては第３種農地と判断いたしました。始末書添付の

申請ではありますが，農地転用許可基準から判断して，転用目的，

位置環境，実現の確実性，計画面積など，いずれも適と認め，３

人の総合意見として可と判断しましたので，ご報告いたします。 

 

地元委員の説明を求めます。 

 

 １６番，出沼です。１番についてご報告いたします。 

 現況調査員の皆さん，大変ご苦労さまでした。申請地は，案内

図２ページの左側になります。場所は，鉾田市飯名にあります。

近くには，西台浄水場や鉾田第一保育所などがあり，周辺はたく

さんの住宅が建っております。現在，地目は畑となっております

が，現況は雑種地となっております。使用借人の中根一光さんと
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

坪沼美知子委員 

使用貸人の中根一樹さんは親子であり，現在は同居しております

が，一光さんが結婚し，子供さんも産まれましたので，手狭とな

り，申請地に自己住宅を建築したいとのことですので，ご審議を

よろしくお願いいたします。敷地には若干砕石などが敷いてあり

ましたが，始末書添付となっておりますので，よろしくご審議を

お願いいたします。 

 

番号１番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号１番を申請どおり許可と決定することに，ご異議ございま

せんか。 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号１番を申請どおり許可と決定いたし

ます。 

 

続きまして，番号２番を上程いたします。事務局に説明させま

す。 

 

番号２番，賃借人，鹿嶋市下塙１２２６番地２，株式会社エコ

ワン。賃貸人，鉾田市串挽８８７番地２６６，山﨑進。申請地，

串挽堀之内８８７－６３の一部。地目，畑。面積０．３６平方メ

ートル。 

事由，農地を有効利用するために，申請地を借り受けて営農型

太陽光発電設備を設置したい。 

転用計画ですが，営農型太陽光発電設備，パネル３６０枚，パ

ネル面積５５６．５平方メートル。下部農地面積が１，５２４．

１平方メートル。全体面積が２，４８２平方メートル。契約内容

は賃貸借です。一時転用で許可日より３年間となっております。

作目はニンニクです。 

詳細につきましては，現地調査意見書を御覧いただきたいと存

じます。 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

 ７番，坪沼です。番号２番についてご報告いたします。 
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議 長 

 

出沼丈夫委員 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 地図につきましては，戻りますが，１ページの右側となります。

詳細につきましては，地元委員さんの説明をお聞きください。こ

の件に関しましても，今出ました太陽光発電事業譲渡による事業

者変更に関連しますということで，こちらも一時的な転用である

ため許可できるものであり，農地転用許可基準から判断して，転

用目的，位置環境，実現の確実性，計画面積など，いずれも適と

認め，３人の総合意見として可と判断しましたので，ご報告いた

します。 

 

地元委員の説明を求めます。 

 

 １６番，出沼です。先ほど５条の２番について報告いたしまし

た敷地でございますが，株式会社エコワンは太陽光発電会社であ

るため，山﨑進さんの畑を有効利用するために，申請地を借り受

けて営農型太陽光発電設備を設置したいとのことでありますの

で，ご審議よろしくお願いいたします。 

 

番号２番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号２番を申請どおり許可と決定することに，ご異議ございま

せんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号２番を申請どおり許可と決定いたし

ます。 

 

続きまして，番号3番を上程いたします。事務局に説明させま

す。 

 

番号３番，使用借人，鉾田市柏熊６１８番地，大貫雄作。使用

貸人，鉾田市柏熊６１８番地，大貫一郎。申請地，柏熊中坪６１

９－１。地目，畑。面積５１４平方メートル。 

事由，現在，親と同居しているが，子供が成長し手狭なため，

申請地に自己住宅を建築したい。 

転用計画は，居宅（自己住宅）１１８平方メートル。契約内容

は使用貸借です。 



- 19 - 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

菅谷幸子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

城田俊男委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

詳細につきましては，現地調査意見書を御覧いただきたいと存

じます。 

以上でございます。 

 

 農業委員会等に関する法律第３１条第１項の規定により，１１

番，大貫修一委員の退席を求めます。 

 

 （ １１番 大貫修一 委員退室 午後２時４５分） 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

 ８番，菅谷です。３番についてご報告いたします。 

 場所については，地図２ページの右側の位置です。申請地は，

住宅と山林に囲まれた地域であり，集団性の低い農地であり，農

地区分は第２種農地と判断いたしました。面積が５００平方メー

トルを超えているのは，道路の幅が狭く，セットバックが必要な

ためであります。農地転用許可基準，転用目的，位置環境，実現

の確実性，計画面積等，いずれも適と認め，３人の総合意見とし

て可と判断いたしましたので，ご報告いたします。 

 

地元委員の説明を求めます。 

 

 １５番，城田です。５条３番の説明に入ります。 

 現地調査委員の３名様，ご苦労さまでした。場所は，地図２ペ

ージの右側です。５１号線の柏熊，火の見下という信号から３０

０メートルくらい入ったところです。使用借人，大貫雄作さんは，

大貫修一さんの後継者として，耕作面積が１０町歩にて，米，サ

ツマイモ，ニンジン等の栽培をしています。現在，両親と同居し

ていますが，子供３人がいまして，成長して手狭となり，母屋の

裏の申請地に自己住宅を建てたいということでした。問題はない

案件だと思いますので，ご審議をよろしくお願いします。 

 

番号3番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号3番を申請どおり許可と決定することに，ご異議ございま

せんか。 
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議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

菊地博委員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

米川完一委員 

 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号3番を申請どおり許可と決定いたし

ます。 

 

１１番，大貫修一委員の入場を認めます。 

 

（１１番 大貫修一 委員入場 午後２時４７分） 

 

続きまして，番号４番を上程いたします。事務局に説明させま

す。 

 

番号４番，使用借人，鉾田市樅山５７６番地３１，有限会社栗

田開発。使用貸人，鉾田市沢尻２５番地，梶間康裕。申請地は，

沢尻後山２４１－３の一部。地目，畑。面積２，０００平方メー

トル。 

事由，建設工事に使用する資材置場として，申請地を借り受け

て一時的に利用したい。 

転用計画ですが，資材置場としまして，砕石４００平方メート

ル，コンクリート２次製品２００平方メートル，仮設事務所等１

００平方メートル。契約内容は使用貸借。一時転用となりまして，

許可日より４か月間となります。 

詳細につきましては，現地調査意見書を御覧いただきたいと存

じます。 

以上でございます。 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

 ４番，菊地です。４番についてご報告いたします。 

 去る１２月１５日，７番，坪沼委員，８番，菅谷委員と私と事

務局で現地調査を行いました。場所については，地図３ページの

左側です。農地区分としては，第１種農地と判断しました。転用

目的，位置環境，実現の確実性，計画面積など，いずれも適と認

め，３人の総合意見として可と判断いたしましたので，報告いた

します。 

 

地元委員の説明を求めます。 

 

 ６番，米川です。４番について説明いたします。 

 現地調査員の皆様，ご苦労さまでございます。場所ですが，地

図３ページの左側になります。この赤い線で横に来ているのが，
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

左側が国道５１号の上太田入り口の信号のあるところです。それ

で，栗田開発さんが，この縦の線の道路の拡張工事の区間を取っ

たということで工事に入るために，ちょうど梶間康裕さんのとこ

ろが空いていたということで借り受けたということでございま

す。何ら問題はないと思いますので，ご審議のほどよろしくお願

いいたします。 

 

番号４番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号４番を申請どおり許可と決定することに，ご異議ございま

せんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号４番を申請どおり許可と決定いたし

ます。 

 

 

 

（議案第６号 現況証明書の交付について） 

 

 

続きまして，議案第６号 「現況証明書の交付について」を議

題といたします。 

 

番号１番を上程いたします。事務局に説明させます。 

 

番号１番，申請人，鉾田市箕輪３４３９番地２，富田省三。届

出地，箕輪金子立３４３９－１１の一部。地目，畑。面積９７８

平方メートル。  

現況はコンテナ置場，車両駐車場，車両転回広場，遊水地とな

っております。許可年月日は，令和３年１１月２５日。確認年月

日，令和３年１２月１５日。転用事実証明となります。 

以上でございます。 

 

農業委員会等に関する法律第３１条第１項の規定により，３番，
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議 長 

 

菊地博委員 

 

 

 

 

 

議 長 

 

櫻井健一委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

富田省三委員の退席を求めます。 

 

 （ ３番 富田省三 委員退室 午後２時５２分） 

 

現況調査員の調査報告を求めます。 

 

 ４番，菊地です。１番について報告いたします。 

 場所については，地図３ページの右側の位置です。先月，１１

月２５日に農地転用許可を受けたものです。現在確認したところ，

駐車場として使用していました。３人の総合意見として，現況証

明書の交付は可と判断しましたので，報告いたします。 

 

地元委員の説明を求めます。 

 

 １番，櫻井です。番号１番の転用事実証明について説明いたし

ます。現地調査員の皆様，ご苦労さまでございました。調査員の

報告のとおりでございます。地図３ページ右側になります。申請

人，富田さんは，申請地の所有者でございます。息子さんが経営

者で，株式会社富田青果として，カンショ生産を大規模に経営し

ております。申請地は，先月，農業資材置場，駐車場として，５

条許可を受けて，整備が完了しております。ご審議のほどよろし

くお願いいたします。 

 

 番号１番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号１番を申請どおり現況証明書を交付することに，ご異議ご

ざいませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議なしと認めます。番号１番を申請どおり現況証明書を交付

することに，決定いたします。 

 

３番，富田省三委員の入場を認めます。 

 

（3番 富田省三 委員入場 午後２時５４分） 
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議 長 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

議 長 

 

富田省三委員 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

（議案第７号 農地法第３条の買受適格証明書

の発行及び競売落札後の許可について） 

 

 

それでは，議案第７号 「農地法第３条の買受適格証明書の発

行及び競売落札後の許可について」を議題といたします。 

 

番号１番を上程いたします。事務局に説明させます。 

 

番号1番，願出人，鉾田市田崎７３９番地，松尾進。土地の表

示，箕輪才見２９３７。地目，畑。面積４，４５８平方メートル。 

こちらは競売になりまして，入札期日は令和４年３月４日から

３月１１日で，開札期日は３月１８日となっております。 

以上でございます。 

 

番号１番について地元委員の説明を求めます。 

 

 ３番，富田でございます。今回の適格証明の申請でございます

が，松尾さんは長年にわたり，この農地を借り受けて農作をして

おりました。松尾さんは真面目な性格であり，適格証明を発行す

ることに対しましては何ら問題はないと思いますので，ご審議の

ほどよろしくお願いいたします。 

 

番号１番について質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

番号１番を申請どおり買受適格証明書を発行することとし，な

お落札の際には農地法第３条の許可書を発行することに，ご異議

ございませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議ないものと認め，番号１番について申請どおり買受適格証明

書を発行することとし，なお，落札の際には農地法第３条の許可
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書を発行することといたします。 

 

 

 

 
（議案第８号 農業経営基盤強化促進法第１８

条第１項の規定に基づく農用地利用集積計画

の決定について） 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

続きまして，議案第８号 「農業経営基盤強化促進法第１８条

第１項の規定に基づく農用地利用集積計画の決定について」を議

題といたします。 

 

事務局に説明させます。 

 

申請件数につきましては，６８件，合計で１７３筆，面積３８ 

万９，５０４平方メートルです。 

利用権の種類でございますが，賃貸借１２４筆，使用貸借４９

筆となっております。 

内訳につきましては，新規３５筆，再設定１３８筆となってお

ります。 

いずれの案件も農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要

件を満たしていると考えられます。 

以上でございます。 

 

農業委員会等に関する法律第３１条第１項の規定により，5番，

浜田洋一委員の退席を求めます。 

 

 （ 5番 浜田洋一 委員退室 午後２時５８分） 

 

これより質疑に入ります。質疑を許します。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

議案第8号を，申請どおり農業経営基盤強化促進法第１８条第

１項の規定に基づく農用地利用集積計画を決定することに，ご異
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議 長 

 

議 長 

 

 

議ございませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議ないものと認め，申請どおり決定いたします。 

 

5番，浜田洋一委員の入場を認めます。 

 

（5番 浜田洋一 委員入場 午後３時００分） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

議   長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議案第９号 農業委員会の法令遵守の申し合

わせ決議（案）について） 

 

 

続きまして，議案第９号 「農業委員会の法令遵守の申し合わ

せ決議（案）について」を議題といたします。 

 

事務局に説明させます。 

 

議案第9号について，ご説明いたします。ページは２１ページ

になります。 

この件につきましては，以前に農地転用に係る不祥事が何度か

発生したことを踏まえ，全国農業委員会会長大会において，「農業

委員会の委員等の綱紀保持に関する申し合わせ」を決議しました。

これにより，毎年総会での「法令遵守の申し合わせ決議」が求めら

れているため，今年も同様に行うものであります。 

それでは，農業委員会の法令遵守の申し合わせ決議（案）につ

いて，読み上げます。 

私たち農業委員，農地利用最適化推進委員は，農業者の公的な

代表機関である農業委員会組織の一員として，法令に則り適正に

農地制度を運用し，農地利用の最適化を実現する責務を負ってい

る。 

特に，農地制度に基づく許認可に係る事務については，個人情

報に接することも多く，公平・公正な運用はもちろんのこと，個

人情報保護も徹底しなければならない。 

私たち農業委員，農地利用最適化推進委員は，高い倫理観を持

ち，法令遵守を徹底するため，下記事項についてここに申し合わ
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議   長 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

せ，決議する。 

１．農業委員会が担っている職務と責任を改めて自覚し，法令

に則り適正に農地制度を運用すること。特に，農業委員会法第３

１条の議事参与の制限，同第３３条の議事録の公表を適切に実施

して，農業委員会の議事の公正さを確保すること。 

２．農業委員，農地利用最適化推進委員としての高い倫理観を

維持し，法令遵守を徹底するための研修等を実施すること。 

令和３年１２月２４日，鉾田市農業委員会。 

以上でございます。 

 

これより質疑に入ります。質疑を許します。 

  

（質疑なしの声あり） 

 

質疑なしと認めます。 

これより採決いたします。 

議案第９号農業委員会の法令遵守の申し合わせ決議（案）につ

いては，原案どおり決定することに，ご異議ございませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

異議ないものと認め，原案どおり決定いたします。 

 

 

 

（報告第１号 農地法第１８条第６項の規定に

よる通知について） 

 

 

続きまして，報告第１号 「農地法第１８条第６項の規定によ

る通知について」を議題といたします。 

事務局の説明により，報告に代えさせていただきます。 

 

こちらは３件の届け出がございました。１９筆で面積は３万１，

９０９平方メートル。いずれも合意解約となっています。   

以上でございます。 
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議 長 

 

 

 

事 務 局 

（報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定

による農地等の権利移動届出について） 

 

 

続きまして，報告第２号 「農地法第３条の３第１項の規定に

よる農地等の権利移動届出について」を議題といたします。 

事務局の説明により，報告に代えさせていただきます。 

 

こちら６件の届出がございました。２２筆で面積につきまして

は，合計で５万４，１９１平方メートルでございます。いずれも

相続による所有権移転となっております。 

以上でございます。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（報告第3号 農地法第３条第１項第１３号の

規定による農地等の権利移動届出について） 

 

 

続きまして，報告第３号 「農地法第３条第１項第１３号の規

定による農地等の権利移動届出について」を議題といたします。 

事務局の説明により，報告に代えさせていただきます。 

 

こちら１件の届出がございました。3筆で地目はいずれも畑。

合計面積１万８１１平方メートルでございます。 

添付書類を含め，事業要件を満たしておりますので，それぞれ

令和３年１２月９日付けで会長専決処分により書類を受理いたし

ました。 

以上でございます。 

 

 

 

（報告第４号 農地法制限除外の届出につい

て） 
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議 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして，報告第４号「農地法制限除外の届出について」を

議題といたします。 

事務局の説明により，報告に代えさせていただきます。 

 

２件の届出がございました。番号１番，番号２番ともに同一申

請人，東京都世田谷区玉川１丁目１４番１号，楽天モバイル株式

会社。番号１番の届出地は，半原武蔵野２３３３－１の一部。地

目，畑。面積３平方メートルです。番号２番の届出地は，二重作

ヘシ内７６８－１の一部。地目，畑。面積２．２５平方メートル

です。 

転用目的は，どちらも携帯電話無線基地局となっております。 

以上でございます。 

 

 

 

（報告第５号 農地法第５条の規定による許可

の取り消しについて） 

 

 

報告第５号 「農地法第５条の規定による許可の取り消しにつ

いて」を議題といたします。 

事務局の説明により，報告に代えさせていただきます。 

 

番号１番，使用借人，鉾田市野友５７３番地１，株式会社長峰

商店。使用貸人，鉾田市野友５７０番地１，長峰雄一。申請地は，

野友卯之子下沖５７２－１の一部。地目，畑で，面積４７平方メ

ートルです。 

こちらの取消事由ですが，ガソリンタンクを新たに埋設する計

画であったが，採算が取れない可能性が高く，経営上の判断から

タンクの新設を断念したということです。 

取消年月日は，令和３年１２月８日。令和元年１０月２８日に

許可した案件でございます。  

以上でございます。 

 

 

 

（報告第６号 農地等の現況に係る照会に対す
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議 長 

 

 

 

事 務 局 

 

る回答について） 

 

 

続きまして，報告第６号 「農地等の現況に係る照会に対する

回答について」を議題といたします。 

事務局の説明により，報告に代えさせていただきます。 

 

法務局より１件の照会がございました。   

番号１番，１筆で地目，畑から宅地への変更です。現況地目を

確認しまして，非農地であったことから，令和３年１２月１６日

付で会長専決処分により回答いたしました。 

以上でございます。 

 

 

 

議 長 

 

議 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上で，議案の審議及び報告を終わります。 

 

続きまして，その他について何かありましたらお願いします。 

どうぞ。事務局のほうから。 

 

それでは，私のほうから１点お知らせといいますか，人・農地

プランの推進会議について説明させていただきます。 

以前何度か皆さんのほうにも人・農地プランの実質化というこ

とで説明させていただいたと思うのですけれども，昨年度，全農

地所有者に対して農地のアンケートを実施いたしました。次の段

階としましては，回答の結果を地図に落とし込んで，その地図を

基に今度は地区ごとで話合いを開催するという段取りになるので

すけれども，今回地区の推進会議，地域の座談会ということで，

来年の１月になるのですけれども，１月の１２日と１３日の２日

間に分けて，鉾田地区のほうが２班に分けまして，旭地区，大洋

地区と合計４回に分けて開催する運びとなりました。それで，会

議の主催としましては，農業委員会ではなく農業振興課のほうが

人・農地プランの所管課になるので，そちらのほうから開催の通

知が委員の皆さん，農業委員，推進委員，両委員のほうに開催の

通知が届くかと思われますので，お忙しい中だと思うのですけれ

ども，開催の日時の通知が届きますので，ご協力をいただいて，

出席のほうをしていただければなと思いますので，ご協力のほう

をよろしくお願いいたします。 

私のほうからは以上です。 
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議 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

では，事務局から。 

 

事務局のほうから当面の行事予定について説明させていただき

ます。 

来年１月ですが，１７日１３時から現地調査を予定しておりま

す。出席は，城田委員，出沼委員，海老原委員の３名になります。

よろしくお願いします。 

１８日の常設委員会は，案件のほうはございません。 

２１日金曜日に議案の配付のほうを予定しております。 

２５日火曜日が定例総会ということで，また同じ場所で２時か

らになります。１月は，後半の方が担当になります。 

２６日，次の日ですが，こちらは会長と事務局長のほうで，水

戸のほうで農業委員会の会長研修会，農政推進本部代議員総会，

新春農政懇談会ということで出席となっております。 

 行事予定については以上です。 

 それと，積立ての関係でお話しさせていただきたいと思います。

積立てのほうなのですが，２種類やっております。慶弔費の積立

て，これは毎月お一人１，０００円ずつ積立てております。それ

とは別に親睦会ということで，旅行の積立てを毎月１万円ずつ実

施しております。皆さん委員になられてから３年間ずっと積み続

けていますので，結構な金額になっていまして，こちらのほうを，

コロナの関係で旅行とか行けなかったというのもあるのですが，

引き落としを１２月までは引いてあります。来年１月，２月，３

月は引き落とさないで，そちらのほうを精算してお返ししようと

思います。その精算金の額なのですが，３３月，３年間だと３６

月ですが，１月，２月，３月は納めないので，３３月になります。

そうすると３３万円なのですけれども，今年の１１月に忘年会を

やられたと思います。そこに，出席者の方についてはこちらの積

立てのほうから１万５，０００円充当していますので，出席者に

関しましては３１万５，０００円を返還します。忘年会に不参加

だった方には３３万円を返還する形になります。こちらのほうが

来年の１月，２月の定例総会の際に現金でお返ししようと思いま

すので，ご報告です。本当だったら，１月だったら１月にお返し

したいのですが，今のところ分散開催ということで，半分ずつと

いうことでやっていますので，出席者に対してお返しするという

形で行いたいと思いますので，よろしくお願いします。そのとき

には，ちょっと細かいというか，精算の仕方というか，残金がこ

れでこうなりますので，この金額を返しますということで，それ

もつけてお渡ししますので，よろしくお願いします。 

それで，積立ての残金が今７６２万７１円ございます。先ほど

の金額を支払いますと７６２万円なのです。７１円が余ります。
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

７１円に関しましては，慶弔費のほうに繰り入れて，慶弔費のほ

うは３月まで続きますので，慶弔費の精算の際に併せて返還した

いと思いますので，ご了解いただければと思います。よろしくお

願いします。 

 

それで皆さんよろしいですか。 

 

（はいの声あり） 

 

そのほかに何かありましたらば。 

 

（発言なし） 

 

私のほうからも一言付け加えますけれども，茨城県農業会議の

ほうに出席した際に，やはり鉾田市が，先ほど事務局で説明した

人・農地プランの色分けの部分的に鉾田市が茨城県では少し遅れ

ておりますので，なるべく早い段階で進めていければなと私も思

っておりますので，その点につきましては地元の委員さんにひと

つご協力を得ながら，早くその地図の色分けをできて，幾らかで

も早く耕作放棄地，そういうところが解消できるように，それと

中間管理機構を通して耕作放棄地を有効活用するような，そうい

うところが鉾田市ではほかの市町村から比べて若干遅れておりま

すので，なるべく来年に入りましたらば早い段階で進めていきた

いと思いますので，ひとつその際は皆さんにご協力のほうをお願

いしたいと思いますので，よろしくお願いします。 

私のほうからは以上でございますが，そのほか何かありました

らば。ないですか。 

 

（発言なし） 

 

それでは，今日が今年の最後でございますので，皆さんの慎重

審議，本当にありがとうございました。来年も引き続き健康で総

会を迎えたいと思いますので，ぜひ風邪をひかない，コロナにか

からないように，また来年度も元気な姿を皆さんの前で，皆さん

で協力し合って，ひとつ新年度を迎えたいと思いますので，よろ

しくお願いします。 

本日はどうもご苦労さまでございました。ありがとうございま

した。 
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午後 ３時１８分  閉 会 

 

署 名 人 

 

 議長（会長）                

 

 

  ２番 委 員                

 

 

  ３番 委 員                

  

 

  

 


